

1.5 +2.0 (+0.04%) Nasdaq 100 15920.8 -1.4 (-0.01%) EUR/USD 1.09024 +0.00173 (+0.16%) BTC/USD 38211 +492 (+1.30%) USD / COP 40 TradingView

Columnas

## ¿Sociedad para qué?

Colombia y particularmente **Ecopetrol** tienen en esta apertura una ventana de oportunidad que no se debe descartar hacia el futuro. Como es obvio, para volverse socia de PDVSA **Ecopetrol** deberá firmar un contrato vinculante para las partes. Se le critica al Gobierno su incoherencia, pues al tiempo que insiste tercamente en su posición de no firmar nuevos contratos aquí en Colombia sí estaría dispuesto a firmarlo allá.

📅 30 noviembre, 2023 | Por **Amylkar Acosta**

**COLUMNISTA**  
Amylkar Acosta



Compartir



El pasado 18 de noviembre los presidentes Gustavo Petro de Colombia y Nicolás Maduro de Venezuela suscribieron una declaración en la cual se plantea “un principio de verdadera integración energética entre los dos países”. Y se añade que “así se va a asegurar en ambas vías, energía eléctrica hacia Venezuela, materias primas fósiles hacia Colombia”. Se plantea, además, la probabilidad de “que **Ecopetrol** se vuelva socia de PDVSA en la explotación de campos de gas en Venezuela y de campos de petróleo en la explotación de campos de gas de Venezuela y de campos de petróleo”. Este último ha sido el asunto más controvertido de la declaración.

Lo primero que tenemos que decir es que celebramos la reanudación de las relaciones entre Colombia y Venezuela después de su ruptura el 23 de febrero de 2019, lo cual repercutió en una caída dramática de las exportaciones de Colombia hacia el hermano país y viceversa. En este contexto cobra importancia la integración energética entre los dos países y ese es el espíritu de esta declaración.

Hoy Colombia no cuenta con excedentes de electricidad para venderle a Venezuela, pero a futuro, cuando entren en operación los parques eólicos en La Guajira, habría la posibilidad de hacerlo, para lo cual se requiere rehabilitar la abandonada línea de interconexión entre la Subestación de Cuestecitas en La Guajira y la Subestación Raúl Leoni en el Estado Zulia (Venezuela), lo cual permitirá “transmitir energía eléctrica hacia el occidente de Venezuela” y hacia un futuro, más remoto, cuando Venezuela cuente con excedentes de energía y se llegar a necesitar en Colombia poder contar con ese respaldo.

Le puede interesar: [Ahorrar tiempo y complicaciones: el modelo de Nubank](#)

Recientemente el presidente Biden levantó y flexibilizó temporalmente dichas sanciones en respuesta e incentivo a un acuerdo alcanzado entre el Gobierno y la oposición para la realización de elecciones democráticas en Venezuela en el 2024. Ello ha dado lugar a una apertura para la inversión extranjera en el sector

**RENDICIÓN DE CUENTAS**

**4 AÑOS**  
**INSPIRADOS**  
*en la gente*

**11** *Lunes* **DICIEMBRE**  
**HORA: 5:00 P.M.**

Auditorio Colegio  
Waldorf Isolda Echavarría

**Juan Sebastián Abad**  
ALCALDE 2020-2023

*Siempre con la gente*

**360**

Suscríbete y recibe gratis la Revista 360 en la puerta de tu casa

[Click acá](#)

## Última hora

**Economía, finanzas y negocios**

**Grupo Bolívar le venderá el 9,74% de las acciones de Sura Asset Management a Grupo Sura**

**Movilidad**

**Estas son las medidas que tomará la ANI para reestablecer movilidad en Santa Fe de Antioquia**

**Economía, finanzas y negocios**

**Creg se prepara para lanzar propuesta de regulación de la opción tarifaria energética**

**Economía, finanzas y negocios**

**La tasa de usura sigue en caída y logra que las compras navideñas con tarjeta sean más económicas**

**Colombia**

**Salud en Colombia: UPC ha perdido 15,6% del**

de los hidrocarburos. Ello le da un aire a PDVSA, que saldría de la lista Clinton, como ya salió la empresa Monómeros.

Unirme al canal de WhatsApp de noticias de 360 Radio

En este contexto, Colombia y particularmente **Ecopetrol** tienen en esta apertura una ventana de oportunidad que no se debe descartar hacia el futuro. Como es obvio, para volverse socia de PDVSA **Ecopetrol** deberá firmar un contrato vinculante para las partes. Se le critica al Gobierno su incoherencia, pues al tiempo que insiste tercamente en su posición de no firmar nuevos contratos aquí en Colombia sí estaría dispuesto a firmarlo allá.

Huelga decir que dado los precedentes de incumplimiento de sus compromisos para con Colombia por parte de Venezuela, como ocurrió con la entrega de gas natural a través del desastrado Gasoducto Antonio Ricaute, a partir del 2015 en reciprocidad con el que le entregó nuestro país entre los años 2008 al 2014, en este caso hay que ser precavidos y cautelosos para no poner en riesgo la seguridad y sobre todo la soberanía energética del país, ahora que se vuelve a hablar de la posible importación de gas desde Venezuela dentro de un año.

Lea también del mismo autor: [Una mala y otra buena](#)

AMYLKAR ACOSTA

[www.amylkaracosta.net](http://www.amylkaracosta.net)

X: [@amylkaracosta](#)

0 comentarios

Ordenar por Los más antiguos



Añade un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook

TAGS AMYLKAR ACOSTA COLUMNA Columna de opinión Amylkar Acosta Opinión

**BPA Banco de Proyectos de Antioquia 2040**  
¿Tienes un proyecto de impacto comunitario o regional? Súmalo al Banco de Proyectos de Antioquia para el 2040. Ingresa a [www.agendaantioquia.com](http://www.agendaantioquia.com)

Visión 2040: Antioquia corazón verde de América. Equitativa, educada, competitiva, sostenible, multicultural y en paz.

AGENDA ANTIOQUIA 2040 UNIDOS Construimos nuestro futuro



¿Quieres estar siempre informado? Haz de **360 Radio** tu fuente de noticias

valor real en los últimos tres años



## Le puede interesar





Economía, finanzas y negocios

**Grupo Bolívar le venderá el 9,74% de las acciones de Sura Asset Management a Grupo Sura**



Movilidad

**Estas son las medidas que tomará la ANI para reestablecer movilidad en Santa Fe de Antioquia**



Economía, finanzas y negocios

**Creg se prepara para lanzar propuesta de regulación de la opción tarifaria energética**



Economía, finanzas y negocios

**La tasa de usura sigue en caída y logra que las compras navideñas con tarjeta sean más económicas**

# 360



Contacto: [comunicaciones@360radio.com.co](mailto:comunicaciones@360radio.com.co)  
Área Comercial: [comercial@grupogaviriacano.com](mailto:comercial@grupogaviriacano.com)

Medio de comunicación enfocado en los principales hechos políticos, económicos, sociales y de opinión. Estamos en radio, internet y publicaciones impresas.

## CATEGORIAS

- Economía, finanzas y negocios
- Política
- Infraestructura
- Noticias de Medellín
- Noticias de Bogotá
- Confidenciales
- Columnas

## SECCIONES

- Observatorio TIC
- Deportes
- Entretenimiento
- Editorial
- Revista 360
- Políticas de protección y privacidad de datos



© 2023 Grupo Gaviria Cano S.A.S. Todos los derechos reservados. Producido en Colombia.

